

子どもたちの「書く力」を高めるには？

校長 上栗 博文

新型コロナウイルス感染症の緊急事態宣言によって学校の臨時休業が続いていましたが、ようやく11日（月）から学校再開となりました。学校では、子どもたちが明るく元気に活動する様子が見られ大変うれしく思いますが、油断することなく感染防止対策を徹底していきたいと思えます。ご家庭においても、毎朝の検温と健康確認、マスクの着用、手洗い・うがいの徹底について、引き続きご協力くださいますようお願いいたします。

さて、本校では本年度の重点取組事項の一つとして、「児童の『書く力』の向上」を掲げ全教職員で取組を進めています。「書く力」を高めるには、読解力、表現力、思考力が必要だと言われます。学校ではこれらの力を高めるために日々の授業改善に取り組んでいるところですが、実はご家庭のある場面でこれらの力を高めることができるんです。それは、子どもとの会話です。次の3コマ漫画をご覧ください。



ポイントは、3コマ目の「どのところが楽しいの？」という質問のように、子どもの考えや感じたことを尋ねることです。このような会話をするすることで、子どもに「自分で考え、自分の言葉で話す」という習慣が付いてきます。この習慣が子どもの思考力、表現力を格段に高めることにつながります。まずは、子どもが答えやすい質問から投げかけてみてください。お子さんの好きなテレビ番組について、「どのところが好きなの？」といった質問でもよいと思えます。

ご家庭と学校が同じ目的に向かって取り組むことで、その効果は何倍にもなります。今後も家庭と学校の二人三脚で子どもたちのよりよい成長を目指していきましょう。

臨時休業に伴う給食費の減額について

始良市小学校給食室別棟から連絡があり、新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業（4月23日から5月6日の間）に伴う学校給食費の減額については、今年度の最終引落月で他の行事等による増減額と合わせて調整する予定とのことです。保護者の皆様には、ご理解とご協力をお願いいたします。

交通安全教室～命を守る学習～



5月8日に、1年、2・3年、4年、5・6年に分かれて交通安全教室を行いました。今回は感染防止のため、全員マスク着用で、分散または間隔をとったうえで、見守り隊の方々7名の協力を得ての実施でした。

入学して間もない1年生は、校庭に作られた模擬横断歩道での練習の後、校外に出て、実際の横断歩道を渡る練習をしました。また、2・3年生は教室で交通安全に関するビデオ視聴を行いました。

4～6年生は自転車の点検の仕方と安全な乗り方を確認した後、実際に自転車に乗車して正しい乗り方を学びました。

始良市では昨年度4件の交通事故が発生し、その内3件が自転車乗車中の事故です。また、小学生の重傷となる事故は半数以上が歩行中で、1・2年生が大半を占めています。今回の交通安全教室を通して学んだことをきちんと実践していき、安全な毎日が過ごせるようにしてもらいたいと思います。



感染防止のために！



全国の新型コロナウイルスの感染者数は減少の傾向にあります。まだまだ油断のない状況です。

学校としてもいわゆる3密の状態とならないように工夫して対応を図っているところです。具体的な取組として、マスクの着用、朝の検温の確認、手洗いの励行、室内の換気、多人数が集まる集会等の回避や分散しての実施などがあります。

また、マスクの着用は、自分が感染しないこともですが、他の人に感染させないという思いやりの心にもつながります。その心を広げたいですね。

スクールカウンセラーの活用

県教育委員会のスクールカウンセラー配置事業により、本校にも昨年度に引き続き、スクールカウンセラーとして臨床心理士の「畑田惣一郎」先生に来ていただくこととなっています。児童へのカウンセリングはもとより保護者への助言・援助も行ってもらえます。子育てやお子さんの人間関係、学業上の悩みなどで相談されたい方は、担任又は教頭までご相談ください。なお、来校は年4回（6月・7月・10月・2月の第二土曜日の午前中）となっています。



新メールシステムへの変更に伴う再登録 ありがとうございます。



以前のメールシステムでは登録時や配信時に様々なトラブルがあり、今回学校安心メール（テクノミックス）への移行となりました。臨時休業中にも関わらず、多くの方が登録してくださり、ありがとうございました。また、協賛事業所を募集しておりましたところ、「ネットリンクサービス（代表 稲富幸男）様」がすぐ決定しました。よろしくお願いいたします。

5月の行事予定

- ※ PTA総会、家庭訪問は中止です。
- ※ 建昌小との交流、スクールゾーン委員会は延期です。
- 13日（水） 体力・運動能力テスト（5・6年）
- 18日（月） 1年生を迎える会
- 19日（火） プール清掃（6年）
- 29日（水） 水泳学習開始

6月の行事予定

- ※ 校内読書月間・教育相談月間です。
- ※ 土曜授業日には授業参観は行いません。
- 2日（火） 校内スケッチ大会
- 8日（月） 教育事務所・市教委合同訪問
- 12日（金） 学校評議員会、3年社会科見学
- 13日（土） 土曜授業日

【7月のPTA】（当初計画より実施学年が変更になっています。）

☆ 授業参観（水泳）・学級PTA（7/1（水）高学年、7/2（木）：中学年、7/3（金）：低学年）